

Hoy debe reunirse la conferencia entre rusos y alemanes para arreglar el armisticio

El rey Víctor Manuel se dirige al jefe de la masonería italiana

ROMA, 29.—Dice Amadisi, que la guerra demuestra que líneas menos previstas pueden detener también potentes avanzadas y descomponer grandes planes. El plan de Mackensen fué basado en dos acciones distintas. Primero el ejército de Krobatin Buelow y Borevic obtener los objetivos prefijados de batir los italianos y posiblemente envolverlos. No consiguiendo el envolvimento, Conrad debía cumplir la segunda acción rápidamente invadiendo el Trentino y bajar por las espaldas de los italianos. Mackensen intentaba destruir la potencia militar italiana y cortar el Valle de Padana y luego concentrar el esfuerzo sobre el frente occidental. La grandiosidad ideológica de Mackensen no tomó en cuenta la rapidez del repliegamiento italiano y la indómita resistencia pudiendo impedir el envolvimento de la primera acción. Conrad afectó la segunda acción pero llegó retardada; así el plan de Mackensen se descompuso.

PARIS, 29.—Hundimientos durante la semana pasada de más de 1600 tons de porte 3 de menos uno y un pesquero. Atacados sin éxito 3.

ROMA, 29.—Inf. of. italiano. La artillería pesada continúa a funcionar en el frente. No ha habido más acción de parte de la infantería. Sobre el bajo Piave las baterías italianas hicieron mucho daño a las embarcaciones enemigas.

BERLIN, 29.—Of. alemán. El día miércoles los británicos bombardearon Cambrai.

BERLIN, 29.—Of. alemán. Repeлимos los repetidos ataques italianos sobre la ribera occidental del Brenta y las posiciones montañosas cerca de Monte Tomba.

PARIS, 29.—Inf. of. francés. Por el N. del Aisne y en la región de Sapignul cañoneo recíproco.

En Champaña por el N. de Carnillet el enemigo después de recio bombardeo lanzó formidable irrupción, la que repelimos causándole enormes pérdidas. En la Argona, por el O. de Arre irrupcionamos contra las líneas alemanas trayendo prisioneros. Repeлимos dos irrupciones del enemigo, la una por la izquierda del Mosa y la otra por la derecha del NO. de Vaux Ledamloup. En Alsacia superior fuerte cañoneo.

LONDRES, 29.—Despacho de Amsterdam y recibido por la "Exchange Telegraph", avisa que un destroyer alemán, perteneciente a Zeebrugge, chocó con una mina a la altura de Westkapello, Amsterdam. Salvaronse unos tripulantes.

BEBLIN, 29.—Oficial alemán.—Recio bombardeo cerca de Poencapelle y por el Oeste de Borlón. El ataque inglés falló.

LONDRES, 29.—El corresponsal del "Times" en Roma dice que hace un mes desde que se efectuó la invasión y una quincena desde que el avance teutón ha sido atajado sobre el Piave. La campaña se compone de episodios de heroísmo, que son demasados para referir. La batalla ruga en las montañas, donde una brigada peleó por espacio de 8 días y noches en medio de un frío y nieve espantosas, en regiones donde la tropa está obligada a permanecer inamovible por temor a que se le descubra por el contraste que forma con la blancura de la nieve.

Un grupo de alpinistas que luchaba

HOLANDA CONTINUARA NEUTRAL

con los jaegers prusianos viendo uno de sus oficiales herido por una bala explosiva se arrojaron furiosamente contra los prusianos cargándolos con la bayoneta. Estos trataron de huir pero se enredaron en los alambrados donde todos fueron muertos, con excepción de uno quien gritaba: soy alsaciano. Después de la refriega un alpino dijo: nos causa satisfacción que los prusianos son de carne y hueso como nosotros. Desde la meseta Asiago hasta el Piave el enemigo ha sufrido

do espantosas pérdidas sin obtener ventaja entre el Brenta y Piave ya han gastado seis divisiones.

PETROGRADO, 29.—Los representantes del Bolshiviki Ensign y Erymleko fueron recibidos en las líneas alemanas.

Informaron al comandante que los alemanes han consentido oficialmente entrar inmediatamente en negociaciones por un armisticio en todos los frentes de los países beligerantes. Los ale

manes fijaron el 1º de diciembre para la conferencia que negociará el armisticio. Las autoridades revolucionarias de Minsk anuncian la retirada del General Blueff Comandante del frente occidental porque rehusó negociar armisticio con el enemigo.

Se le ha reemplazado con un maximalista. Los maximalistas anuncian que dominan Tashket capital de Turkestán después de una batalla que duró cuatro días.

PETROGRADO, 29.—Ya concluyó la votación para los miembros de la asamblea constituyente pero no se espera saber el resultado antes del domingo. Se está preparando el palacio Taurade para la reunión de los 800 delegados que forman la constituyente. Una delegación de judíos visitó la embajada británica para expresar su gratitud por la acción de los ingleses en la Palestina.

LONDRES, 29.—Despacho recibido del Africa Oriental por la vía Reuter pronostica que antes de la pascua de Navidad el comandante de las fuerzas alemanas o será prisionero o desterrado.

PETROGRADO, 29.—Se ha expedido un decreto firmado por Nikoli Lenine y Trotsky autorizando al comisionado del banco de estado para que emita billetes con corta anticipación de los comisionados del consejo, billetes por valor de 25 millones de rubios.

ROMA, 29.—El Rey contestando el telegrama que le dirigió la masonería telegrafió a Nathan lo siguiente: agradezco en Ud. a la masonería italiana su alta y fervida palabra de homenaje, efecto y admiración rendido al ejército contra inmenso esfuerzo del invasor. Los soldados defienden con admirable heroísmo su honor y el de la patria. Tengo sólida fe que con tal ánimo todos los italianos se sostendrán hasta el enemigo comprenderá que la indisoluble unión del pueblo y la sólida concordia está solo en la voluntad de resistir y vencer. Firmado. Vittorio.

WASHINGTON, 29.—Se cree en algunos círculos que los representantes de la Entente en Paris avisarán a Trotsky y Lenine que las relaciones que tratan de establecer con Alemania se considerarán como rompimiento con la Entente.

MINNESOTA, 29.—En el juicio de Blanca Saules tres médicos declararon en defensa de ella, que padece de hipertireosis, lo que causa irresponsabilidad, abatimiento mental y cocofonia; además el doctor Wright declaró que la condición de Blanca la noche del asesinato fué agravado por la excitación causada por la ansiedad anterior al acto. Después de las declaraciones el fiscal sometió a los tres médicos a la pregunta.

LA HAYA, 29.—Durante el debate sobre el presupuesto en la segunda cámara Van Der Linben manifestó que el gobierno está unido en su política extranjera y continuará a observar la más estricta neutralidad. La política internacional no sería regulada por el miedo.

LONDRES, 29.—Durante la semana pasada arribaron a los puertos del Reino Unido 2058 barcos y zarparon 2122, hundimientos semana antepasada 10 mayores 1600 tons., semana pasada 14 mayores de 1500 tons. y 7 de menos. Atacados sin éxito 8.

ROMA, 29.—Inf. of. italiano.—En Albania repelimos causándole al enemigo considerables pérdidas los ataques que lanzó en la confluencia del Hustca y Vontusa.

LONDRES, 29.—Of. Inglés. Se repelió ataque que el enemigo lanzó contra las posiciones belgas en la vecindad de Aschloop por el sur del Scarpe capturamos unos pocos alemanes en los encuentros nocturnos de las patrullas. En el resto del frente nada digno de mención especial.



Fallecimiento del ilustre ex-Presidente de la República LIC. DON JOSE JOAQUIN RODRIGUEZ

En las primeras horas de la noche fuimos dolorosamente impresionados con la triste nueva de la muerte del ilustre ex-Presidente Lic. don José Joaquín Rodríguez, cuya vida austera y virtudes cívicas, fueron siempre un vivo ejemplo de probidad.

El Lic don José Joaquín Rodríguez fué sin disputa uno de los patricios de la República que con su brillante actuación a su paso en los distintos estrados de la vida nacional, supo imprimir vida y pureza en todas sus manifestaciones.

El ilustre varón, cuya muerte lamenta la Patria, ocupó los más altos cargos con que ella sabe premiar a sus hijos esclarecidos.

Fuó diputado en varias legislaturas, y Presidente de la Corte Suprema de Justicia, dejando en estos puestos una estela de rectitud, de carácter

y de perfecto conocedor de la legislación del país.

A la primera magistratura del Estado fué elevado por el movimiento más espontáneo y popular que registra nuestra Historia patria; y sus procedimientos aunque discutibles en muchas actuaciones, mantuvieron siempre el carácter de la democracia gubernativa.

Dignos de todo encomio son sus decretos sobre restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas y restauración de la Universidad de Santo Tomás, emporio de nuestra instrucción seria, honda y racional, cuya desaparición tanto ha lamentado Costa Rica penitadora.

En toda su vida privada y pública hizo gala de sus convicciones religiosas sin sombra de respeto humano.

Su espíritu caritativo aún como Presidente de la República, hacíase notar los días martes con las copiosas limosnas que repartía entre los menesterosos.

Descanse en paz el ilustre ciudadano y Dios haya acogido misericordiosamente su alma.

En esta hora de dolor NUEVA ERA se asocia al duelo que experimenta la distinguida familia Rodríguez Alvarado y respetuosamente presenta su manifestación de pena a su viuda, doña Luisa Alvarado de Rodríguez, a sus hijos doña Manuelita de Iglesias, doña María Aurelia de Vargas, doña Enriqueta de Kriebel, a sus hijos Dr. don Mariano Rodríguez y señora, don José Joaquín y Eduardo Rodríguez Alvarado, don Rafael Iglesias, Lic. don Antonio Vargas y don Ricardo Kriebel.

UN VOLCAN EN PACAYAS

Noticias telegráficas recibidas de ese lugar, que es cabecera del cantón de Alvarado informan de la aparición allí de un volcán que da vivas señales de actividad.

El vecindario está profundamente alarmado.

Una comisión científica indagará si se trata en realidad de un nuevo volcán o de un nuevo cráter del Irazú.

Pareció una ropa robada

La Policía de Investigación encontró en un hotel de mala medra la ropa que los cacos se habían llevado de la casa de doña Francisca de Chaverri, robo del cual dimos cuenta en su oportunidad.

En el hotel habían comprado la ropa mojada todavía, tal como la encontró la autoridad.

Entre nosotros

Hemos tenido la satisfacción de ver entre nosotros a los R.R. P.P. don Francisco de J. Mendoza y don Alfredo Hidalgo, Cura Enc. de Sto. Domingo y Cura de San Pedro de Poás, respectivamente.

¡Pobre "Nueva Era"!

Es diario independiente Pero decente. No es diario de oposición de obstruccionismo y sin razón.

«Nueva Era» hace oposición al mal, a la injusticia, al desorden doquiera que se manifiesten, porque ese es su deber como periódico honrado.

«Nueva Era» aplaude lo bueno venga de donde viniere, sin miserias de partidarismo político.

«Nueva Era» detesta la política, en el sentido centroamericano de la palabra, porque es el sentido de los exclusivismos con baja, de la tiranía de un partido dominante sobre otro vencido, de la codicia de dominación sin que importe la recta administración; y así «Nueva Era» es periódico digno de confianza para toda administración en sus procedimientos de bien, de progreso y de honradez.

Y, sin embargo, hace ya cerca de un mes, que el Correo atropellando Constitución y leyes se niega a circular nuestro diario.

O tempora, o mores!
¿Quién oírá nuestros clamores
Y remediará nuestros dolores?
Dijo Cicerón a los pretores.

Contribución

La 1ª contribución de los niños de Osejo para las familias de las víctimas y damnificados en la catástrofe del Cuartel Principal es como sigue:

Amparo Castro C 1.00
Caridad Martín „ 1.00
Manuel Castro „ 1.00
Aurora Castro „ 1.00

Estos fondos serán remitidos al Sr. Inspector don Manuel Clemente Quezada, quien ha lanzado tan noble iniciativa entre los maestros de su circuito.

Retreta suspendida

Con motivo de la muerte del Lic. don José J. Rodríguez anoche suspendióse la retreta que iba dar la Banda Militar en el Parque Morazán.

Reunión Mariana

La reunión general de la Congregación Mariana de Caballeros se verificará el día 8 del corriente, en vez del primer domingo. Tomen nota los interesados.

En pro del Maestro

Ante el señor Ministro de Instrucción Pública

Ministro:

¿Dónde el clamor, dónde la lágrima quemante que resbala de la pálida faz de la pobre maestra que llora por su mal remunerado y grosero trabajo en su Escuela, del pobre maestro cuyo sueldo es despedazado por las zarpas de los usureros sin conciencia, sino en vos, oh Ministro! que con la indiferencia más grande los miráis, abrumándolos de trabajo, para aprovechar hasta de su esfuerzo más diminuto porque ahogáis en mala lid el sentimiento, oprimís a esos mártires de la enseñanza y levantáis el trono en que se sacrifican en aras de vuestro poder cientos de víctimas. . . .

Ministro: la balanza de la justicia se inclina de un lado y pide de vos el rayo de luz que ilumina vuestro cerebro para que mejores la triste condición del maestro. Por mi parte yo os pido otra cosa: cededme vuestra indiferencia y yo os daré el tributo de mi alma ante las almas que se quejan en silencio.

Dulce niño, ¿quién os enseña? vuestro maestro, no es verdad? Pues ¿tú tanto se hace en países menos adelantados que éste, pero el maestro allí devenga un sueldo que el vuestro es sólo la tercera parte del suyo y está rodeado de las consideraciones y respetos que se merece.

No tienen vuestros subalternos en su pecho la extrema locuacidad y el valor para enfrentarnos y acusarnos de injusto, Ministro: son simplemente mansas ovejas del gran redil que de cuando en cuando lanzan su protesta y piden contra vos a la conciencia nacional; porque estais procesado.

Yo pido que se lea el auto final y que se aliste el veredicto de la sentencia. Ya no pueden, Ministro, ya no pueden, no, llevar al mutismo el secreto de lo que tanto sufren, porque en su espíritu aún bulle, ruge y se desencadena la tormenta santa; porque el rayo de su amor así lo quiere.

Por tí, augusto protector y reformador de la Enseñanza en Costa Rica, por tí, Pontífice, desciende y abdica de ese solio en que dices ser el Ministro de un culto o mejora los sueldos de los pobres maestros. Porque ninguno de los empleados públicos, ninguno, devenga mejor su sueldo que el maestro; mientras otros se hallan sobre sus mesas sin qué hacer, o escribiendo versos en el álbum de la novia, ellos, los mártires de la enseñanza, están a diario apartando de la ignorancia a millares de niños que son los que representan el patrimonio más precioso del Estado, por que en ellos se encarna el porvenir. BIOFILO.

No hagamos confusiones ni perdamos el tiempo

Torpe afán el de "La Información" en reproducir párrafos de la prensa cubana y pañameña—relativos al problema de las subsistencias—con el de liberado propósito de llevar al ánimo nuestro el convencimiento de que allá como aquí, el encarecimiento de los artículos de primera necesidad obedece a una misma causa: el acaparamiento.

Estas comparaciones sosas están fuera de razón; aquellos países difieren mucho del nuestro, tanto en su vida comercial como en la economía. En Costa Rica no hay escasez en artículos de producción nacional, y si éstos como los de procedencia extranjera han alcanzado precios exorbitantes, hasta el punto de provocar la miseria y el hambre, ello se debe, como ya lo dijimos en nuestra publicación anterior, a la disparidad que existe entre los salarios o sueldos que se pagan y el alto cambio internacional, y si no se armoniza esta disparidad, lo repetimos, muy pronto lamentaremos sus funestas consecuencias.

La simple nota comparativa que a continuación damos demostrará a los falsos miopes la razón que nos asiste en nuestras aseveraciones: hace año y medio, más o menos, un colón equivalía en oro americano a 35 cts., calculado al 250% y entonces se cotizaba el arroz a ₡ 16 quintal; hoy vale el colón en oro americano 20 cts., calculado al 500% y el quintal de arroz se vende a ₡ 28; de donde resulta un exceso de ₡ 12 sobre el quintal de arroz o sea un 75% de recargo, y observando serenamente esta excesiva diferencia se llegará al convencimiento de que aquel recargo está justificado, y que el pueblo gustosamente cubriría, si los salarios o sueldos fuesen pagados en armonía con el alza del cambio. Desde el momento que nuestra moneda comenzó a experimentar su creciente depreciación todos han debido arreglar sus transacciones a base de oro y de esta manera nos hubiéramos puesto a salvo de las duras pruebas a que estamos sometidos por la precaria situación que hoy nos aflige.

No hagamos confusiones ni perdamos el tiempo inútilmente; laboremos sobre bases sólidas para llegar a un fin páctico.

LUCIANO

Vida social

—Se encuentra bastante enfermo don Alfredo Araya.

—En Heredia fué presentada a la pila bautismal, con el nombre de María del Rosario, una niñita de don Santiago Gutiérrez y su señora esposa doña Aurelia Flores de Gutiérrez.

—Próximamente contraerá matrimonio en Heredia, don Joaquín Figuls con la simpática señorita Gracielita Rojas.

—Paña Limón partió don Alfonso Fonseca.

—Procedente de Cartago se encuentra entre nosotros la señorita Eiteljive Quirós.

—Regresó de su finca en la línea del Atlántico, don Antonio Gófalo Güell.

—Procedente de Heredia se encuentra en ésta, don Rubén González.

—Continúa mejor de salud doña Margarita de Jiménez.

—Se encuentra enfermo el estimado Presbo. Dr. don Carlos Borge. Hacemos votos por su mejoría.

—De San Antonio de Belén llegó el Doctor don Miguel Dobles.

—Se encuentra entre nosotros procedente de San Ramón don Nicolás Orlich.

—De Limón llegó don Octavio García.

—Para Santa Ana partió don Pedro Aguilar.

—Llegó de Turrialba don Carlos Carazo.

—Procedente de Alajuela se encuentra en esta capital el Dr. don José Ramón Gallegos.

—De Escasú llegó don Roberto Pupo.

La Sociedad Gimnástica en Heredia

Desde hace algunos meses se viene notando el desarrollo deportivo y social que está tomando esta magnífica sociedad de sport, la mejor y la más prestigiada de Costa Rica.

Parece que esto se debe a la actual directiva integrada por elementos valiosísimos y entusiastas; son ellos: don J. Lizano, presidente, muy conocido y apreciado por nuestra sociedad; don Raúl Guzmán, veterano del sport y actual profesor de Gimnasia de los hijos y hermanos pequeños de los socios; don M. A. Castro G., secretario; don Porfirio Morera, tesoro y vocales M. Ruiz H., J. L. Aguilar, J. Mullner, V. Calvo, B. H. Roe, E. N. Huntt y el Capitán General D. V. M. Quesada, activo y magnífico deportista que ha demostrado reunir grandes cualidades para dirigir. En su estadía se han efectuado dos matches de foot ball contra «La Libertad», habiendo triunfado en los dos y arrebatándole así el campeonato; 2 matches de basket contra la Escuela Normal, disputándole la Copa Margueirat; el primero dedicado a los marinos argentinos y el segundo que se llevó a cabo en la hermosa fiesta deportiva de la Escuela Normal, siendo ésta una de las de mayor valor que se han efectuado en Costa Rica. En estos matches ha salido victoriosa la Gimnástica, ganando la antedicha Copa Margueirat.

Un tren expreso condujo a los socios a Heredia, y a las 8 p. m. se dió principio a la fiesta en el hermoso y elegante Salón de Gimnasia de la Escuela Normal.

Don G. L. Michaud, único y completo profesor de gimnasia existente en Costa Rica, en su fe inquebrantable por el sport, no ha cesado un momento en fomentarlo en diferentes formas, y a eso se debe que en cada fiesta nos alumbre con un juego nuevo.

1º.—Un jueguito de pelota, por niñas normalistas que sirve para entretenerse en combinación del basket-ball, resultó del agrado del público, aunque muchos no lo comprendieron.

2º.—Match de basket ball, entre señoritas de la Escuela Normal, que nos hace imaginar los tiempos Helenos en que se desarrollaba el sexo bello a una manera altiva y elegante; allí pudimos apreciar la ligereza y habilidad de Marta González, la combinación admirable de Julita Córdoba y la defensa fuerte de Nelly Casorla; todo bien comprendido por el partido contrario, distinguiéndose Dídima Sánchez y Teodorita Ortiz.

3º.—Salto con trambolín por niñas, que gustó mucho porque se pudo notar la flexibilidad femenina.

4º.—Todos lo esperaban y no defraudó las esperanzas de los que ansiaban presenciar tan formidable lucha, entre verdaderos campeones de basket. Desde un principio se notaba el estado nervioso de los espectadores; ya unos porque aseguraban que el entrenamiento de los Normalistas no lo resistían los de la Gimnástica; otros creyendo en la superioridad de juego de éstos últimos, como en efecto resultó.

Con perfecta seguridad podemos decir que nunca se ha celebrado un juego de la talla de ese. Al iniciarse ambos equipos se afilaban y en pequeños ensayos daban a conocer las fuerzas con que contaban.

En el primer tiempo se notó la acentuación firme de los normalistas, quienes trabajaban seguros con su empeño; Valladares y Picado defendían admirablemente, Bolaños, Peralta y Bernini atacaban con maestría, y se debe esto en gran parte a que Astúa dejaba solo a Bernini, quien hacía infinidad de punteos, con tan mala suerte, que no entraban. Pasados algunos momentos hicieron los Normalistas el primer gol que fué frenéticamente aplaudido, tanto por los simpatizadores como por el partido contrario.

Los Rojos (Gimnásticos), se acaloran y principian a luchar con ardor. White, el mejor jugador de basket de Costa Rica, hacía prodigios: no corría, volaba, pasaba jugadores, nadie podía detenerlo; los Normales se asustaban ante el empuje de él y Gállegos (otro jugador potente y hábil que encanta por su ligereza y seguridad), lograron hacer un gol (enorme gritería de los espectadores). Antes de concluirse el primer tiempo, el Juez castiga una falta de los Rojos y los Azules hacen un punto más; termina el primer tiempo con 5 puntos de la Normal por 4 de la Gimnástica.

En el segundo tiempo más lucha y fuerza desarrollan ambos; los Normales no pueden con habilidad detener a White y emplean la fuerza, pero éste no cayó en el esfuerzo y superioridad de sus juegos, luchaba todas las retas contrarias. Astúa se alienta y principia a jugar con exactitud. Ruiz sigue firme como en el primer tiempo que tuvo que hacer una defensa forzosa y buena, que sostuvo en gran parte el empuje de Peralta y Bolaños. Valladares y Picado trabajan desesperadamente, pero la combinación de Castillo, siempre sereno y seguro, Gállegos y White se les impone de tal manera, que son vanos los esfuerzos. Concluyó esta lucha encarnizada y formidable con el triunfo de la Gimnástica de 35 puntos por 13 de la Normal.

5º.—Juego de volante muy simpático, en que tomaron parte el profesor G. L. Michaud y Lolita León, a un lado y el profesor R. Salas una Normalista al otro, habiendo vencido los primeros.

Nuestras sinceras felicitaciones al señor G. L. Michaud por el triunfo deportivo de esta fiesta y a la Sociedad Gimnástica y ojalá que sigan brillando por su superioridad en los juegos.

Cronista Z.

LO MALO DEBE

desaparecer. ¿A cuántas personas les gusta el sabor y olor del aceite de hígado de bacalao? "Seguramente a nadie," contestarán todos. "Es una de las cosas más repulsivas en el mundo. Algunos lo tomamos indudablemente, pero sólo porque nos dicen que lo tomemos." ¡Qué desdichado es tener que decir esto! ¡Pensar que un medicamento precioso no puede emplearse cuando es necesario, sin repugnar y molestar al paciente! Y, según el público declara, las emulsiones son poco menos ofensivas que el aceite al natural. Pero el reinado del terror pasó ya. La ciencia vino al fin al rescate. Ahora puede usarse una medicina eficaz sin que su olor y sabor causen repugnancia. Porque en la

PREPARACION DE WAMPOLE se tiene el resultado de un triunfo farmacéutico probado y bien merecido. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estimula las secreciones del jugo gástrico y es el remedio más eficaz contra la Anemia, Enfermedades Agotantes, Postración que sigue a las Fiebres, Bronquitis y Tisis. El Doctor Jorge Le-Roy y Cassa, Secretario General de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana, dice: "He venido empleando la Preparación de Wampole en mi clientela desde que dicho preparado fué introducido en este mercado, obteniendo siempre el mejor éxito para tonificar el sistema en los casos de afecciones debilitantes y en la convalecencia de fiebres graves. Su sabor agradable la hace una medicina de inestimable valor en las enfermedades de la infancia." La nuestra satisface a los más difíciles, porque cumple lo que se espera de ella. Es eficaz desde la primera dosis y justifica la confianza que aconsejamos se ponga en ella. Una botella convence. No tiene sustituto. De venta en las Farmacias.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

Puñado de notas

De plácemes

El hogar de nuestro estimado amigo el Licenciado don Roberto Castro Ureña y su apreciable familia, se encuentra de plácemes con la llegada del primogénito. Nos congratulamos con su muy justo gozo.

Fiesta

El V año de la Escuela Normal de Heredia, organiza una fiesta de confianza que se verificará en una casa particular, en obsequio a los alumnos del VI año que abandonan el plantel, después de coronar sus estudios.

Reorganización

Se nos informa que el Centro Bohemia, desintegrado por la separación de varios socios, será reorganizado para seguir sus tareas culturales de preferencia a las expansiones juveniles.

Paseo a la Sabana

La Escuela Superior de Niñas que dirige la señorita Vitalia Madrigal, hizo ayer un paseo a la Sabana, donde pasaron, maestras y alumnas, un agradable día de campo.

Enferma

Se encuentra enferma la muy estimable señora Da. Simonita de Acosta. Hacemos votos por su establecimiento.

Pintura de casas

El Agente Municipal de Policía ha resuelto ordenar la pintura de las fachadas de las casas. Quisiéramos que nos explicaran cómo pueden los propietarios resolver ese problema con los precios actuales de la pintura, el aguarras, el aceite de linaza y la cola. Ojala la medida sea estimada convenientemente por el Superior, pues llevarla a su cumplimiento exacto sería harto difícil para los pobres dueños de casas que muchas veces no reciben ni el valor del alquiler.

Si Vd. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Vd. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Mercado de víveres

Los precios de los artículos de primera necesidad se registran así.

Arroz a ₡ 26 el quintal; por libras se vende a ₡ 0.20 cada una.

Frijoles: las existencias en plaza han aumentado un poco. Se venden a ₡ 180 la fanega; por menor a ₡ 1.90 y ₡ 2 el cuartillo.

Miéz: se vende al mismo precio que en semanas anteriores, es decir, a ₡ 0.50 el cuartillo y a ₡ 46 la fanega.

Harina, se está vendiendo a ₡ 85 el bulto de dos quintales, lo que quiere decir que ha subido algunos puntos durante esta semana.

Azúcar; se mantiene al precio de ₡ 23 el quintal, por libras a ₡ 0.25 cada una.

Dulce; va bajando poco a poco. Actualmente se vende a ₡ 10 y ₡ 11 quintal; por atados a ₡ 0.40, ₡ 0.50 y ₡ 0.60 cada uno.

Manteca, se mantiene en firme al precio de ₡ 1.50 la libra.

Sal, se está vendiendo a ₡ 8 el quintal.

Los demás artículos se están vendiendo a los precios que ya el público conoce.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

Suscribase Ud. a
NUEVA ERA

Fiesta Onomástico-Religiosa de la Parroquia de Heredia

8 Diciembre 1917

Programa y orden de los cultos

Sábado 8 de Diciembre

6 a. m., Misa rezada.
8 a. m., Misa rezada.
8 1/2 a. m., Procesión al rededor del Parque.
9 a. m., Misa Parroquial.
1 p. m., Recepción de Hijas de María.
6 p. m.—Rosario solemne.

Domingo 9 de Diciembre

A las 6 a. m., Misa cantada.
A las 9 a. m., bendición solemne de la Imagen por el señor Obispo.
A las 9 1/2 a. m., la Gran Misa Pontifical con asistencia de los señores curas vecinos y de otros sacerdotes que vendrán con Su Señoría Ilustrísima.
A la 1 p. m., Asamblea General de las Conferencias Vicentinas y del Centro Católico.
A las 6 p. m., Rosario como el día anterior.
Lunes, martes y miércoles de 40 horas, Misas a las 6 y a las 8 o. m.; Rosario en la tarde, con Visita de Altares y sermón el último.
La función de las Hijas de María se celebrará el domingo 16, precedida y seguida de rosarios cantados

El cura,

JOSÉ J. CALDERÓN

El mayordomo,

DR. MANUEL FLORES

Turno General

Las Señoras de la Caridad, en su última sesión, considerando que ya se agotaron sus fondos para el socorro de sus pobres, y sabiendo que la Iglesia no tiene limosnas con qué hacer los gastos de estas fiestas religiosas, tuvo a bien acordar la celebración de un Turno General realizable el domingo 2 de diciembre, cuyo producto se destinará por partes iguales a la iglesia y a los pobres vicentinos.

Personal que se encargará de este simpático proyecto:

Presidentes Honorarios: Don Juan María Solera O., y doña Esmeralda de Solera.

Presidenta Efectiva: Doña Rosalina de Flores.

Auxiliares de la Presidencia: Doña Lola de Pacheco, doña Genarina de Gómez, doña Micaela de Rodríguez, señoritas Ermelinda Chaverri, Anita Rodríguez y Sarita Jiménez.

Tesorera General: doña Esmeralda de Morales.

Las Comisiones de este turno serán las mismas que trabajaron en el último.

La creciente demanda, para la ZARZAPARRILLA DE CHANNING es la mejor prueba de su eficacia contra tumores, forúnculos y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usando en todo el mundo por muchos años con este objeto.

OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

Sabanilla de Montes de Oca de gala

Con motivo de la terminación del curso escolar habrá el domingo en esta simpática aldea mucho regocijo en la casa del pueblo.

Don Amando Padilla, el celoso y consagrado director en unión de sus maestros ha preparado una suntuosa fiesta que ha de resultar, a no dudarlo, hermosísima.

Allá iremos pues a divertirnos y a estimular al buen maestro que tanto se esfuerza en provecho de la cultura de aquel distrito y en provecho directo de sus discípulos que tanto lo quieren y distinguen.

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un remedio eficaz y seguro para ciertas enfermedades de los hombres. Comprarse solamente en frascos originales en las droguerías. Se acompaña un folleto descriptivo escrito por un Doctoral abelartista.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y evita el dolor. Devota en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

- Bigado Torpe
- Bilisidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las droguerías.

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Notículas de San Antonio de Belén

En «El Comercial», periódico que la Botica Francesa hace circular gratis y que en realidad aumenta y extiende su innegable popularidad, hemos leído la historia escrita por nuestro amigo Dr. Miguel Dobles, que a decir verdad muchos conocíamos como quien oyó campanas sin saber dónde; solamente es preciso enmendar la fecha última de 1853 que no es sino 1835, que es el año en que ocurrió la insurrección llamada LA LIGA. Valga pues, la rectificación; para los cajistas es lo más fácil cambiar una cifra por otra que es lo que sin duda ni malicia sucedió.

Don Rafael Guzmán ha estado enfermo y deseamos sea pasajera su dolencia, para que el amigo, empleado apto y cumplido del Ferrocarril al Pacífico no se atrase en sus quehaceres.

La cosecha de café parece no ser mala, gracias a Dios, lo que a todos tiene con el credo en la boca es la cuestión precio que hasta el momento no se sabe cuál irá a ser. Hemos visto atestado de ese grano el patio de beneficio de don J. Ramón Solera;

por dicha, es voz general que don Ramón a nadie deja descontento con el precio. Bien por su buen corazón, pues eso significa trabajarles buena herencia a sus hijos. A propósito, y aunque un tanto retardados, le felicitamos, así como a su respetable esposa doña Julia, por la feliz llegada de su décimo hijo que resultó un guapo varoncito.

Qué justo sería que la policía diera una arrendita de animales al fondo. Se les hace un bien a los dueños, porque así se les libran sus animalitos de ser triturados por los trenes y eso que no teosoficamos, sino que más bien quisiéramos que las bolsas en general no se empobrecieran.

En Cartago se suprimieron de a raíz los disfraces que desde tiempos de los indios se usaban cuando las fiestas de la Virgen. Muy bien porque la cultura así lo exigía; y ese ejemplo saludable deben todos los pueblos aunque estén cercanos a las montañas seguirlo y aquellos que no los estilaban no caer en ese error para no retroceder en su progreso moral y material.

PEPIN.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX KEPPER** Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedoras y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa inf. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.

OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 - JAIME TORMO - Teléfono 664 - Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

Administración General de Licores

AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Maraón será como sigue:

Ventas por menor:

De 1 a 9 litros..... ₡ 1.10 cada uno.

Ventas por mayor:

De 10 litros en adelante... ₡ 1.00 cada uno.

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas Nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

M. G. ESCALANTE
ADMINISTRADOR GENERAL.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

LA MARINA.

Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a ₡ 1.50 la libra. Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

Errores municipales

POBRES Y RICOS

Cuando municipios anteriores se dieron a la tarea de querer embellecer a San José, tanto como ciudad europea, sin meditar en la enorme deuda que pesaba sobre los habitantes de esta metrópoli, se implantaron varias reglamentaciones que hoy no tienen razón de ser.

Ese preludio de embellecimiento que fué fugaz por ser producto de una época en que todo lo resolvía el crédito, ha pasado. Se iniciaron en tonces muchas construcciones y la ciudad alcanzó un florecimiento grande para todas las habitaciones y los edificios comerciales aumentaron notoriamente.

Una de las disposiciones dadas en aquellos tiempos de sueños tropicales, de fantasías que ahora lloramos y deploramos, fué la de que las casas con jardincillos al frente y en los contornos pagaron menos impuestos urbanos —o servicios— como pretende llamarlos algún funcionario municipal que se ha dado a la difícil tarea de entender leyes.

Se alegó por los municipios de aquella época, que tal rebaja estimularía a los habitantes para que edificasen mansiones higiénicas, plétóricas de luz y de aire, que son los dos agentes vivificantes de la existencia.

Se pensó que muchos propietarios aprovecharían la extensión de sus lotes para colocar en medio de ellos sus casas y que las rodearían de jardines y arboledas para la buena renovación del aire que aquí ya empieza a ser escaso y es bastante impuro debido a nuestra falta de higiene que tanto lamentamos, y cuyas consecuencias solo deplora la estadística, pues nuestro modo de ser, no nos hace deternos en sus números que con espanto pintan nuestro poco aseo, muy ajeno en gran parte a los principios que ordena la Ciencia Sanitaria Moderna.

Y de esa manera muchos ricos construyeron sus lujosas viviendas en los barrios Colón, Otoyá y Amón, que son los preferidos por las personas de la capital y que a no dudarlo prueban la belleza de nuestra población.

De suerte que la medida, como estímulo a la arquitectura y a la higiene

dió sus resultados que somos los primeros en reconocer, porque anhelamos que cada costarricense ocupe una casa saludable, de esas en que el médico representa la visita del amigo y del consejero y no la del hombre que nos viene a dar la salud que perdimos por nuestros excesos o por nuestra pereza.

Pero hoy se ha llegado con la práctica a evidenciar que el rebajo de impuestos urbanos para las casas metidas que lucen jardines que son prueba de ostentación y de riqueza, no tiene razón de ser y además es odioso e irritante.

Odioso porque establece diferencias que no deben privar entre las de mocracias, si es cierto que en ellas vivimos, e irritante porque no es justo que los pobres y menesterosos paguen lo mismo que los ricos y que los acomodados.

Casas hay en el perímetro de San José que pagan sus impuestos a razón de 15 céntimos el metro, en cambio que otras cuyas poseedores son capitalistas, a quienes el tornillo de la crisis no aprieta, pagan menos, (según nos dicen nueve céntimos,) porque tienen jardines o parques.

Y algunos de estos beneficiados, descontentos porque se les trata con la especialidad de que pagan menos, todavía van a la Secretaría de Gobernación para apelar.

No nos queremos extender ya más pues ese es en resumen la cuestión que planteamos.

Sólo sí, después de apuntar el mal que hoy es un beneficio para los pudientes, queremos que los señores municipales consideren el punto y de rogen el acuerdo que rebaja los impuestos de las casas con jardines. Es justo que todos paguemos equitativamente, y que se considere a los pobres que hoy tienen mercedas sus entradas y que por porvenir sólo tienen la miseria que ya se nos viene encima con sus pálidos colores y con sus estoraciones de anemia y agnía.

Sí, que todos paguen igual, pues todos estamos obligados al sostenimiento local.

POBRETÉ.

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche

Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de "La Tempestad". — Teléfonos 14 — 519

La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanagues esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

José Saborio, San José. Rubén Ardón, San José. Antonia Hernández, San José. Salvador Aguilar, San José. Elena Pantoja, San José. Antonia Benavides, Heredia. Víctor Benavides, Heredia. Antonio Barboza, S. Ant. Belén. Socorro Morales, Alajuelita. Diego Porras, Guadalupe. Leandro Vargas, Puriscal. Ascensión Barboza, Murcia. Ernesto Rivera, Limón.

SALIDAS

María Wiss, San José. Santiago Mora, Orotina. Vicente Alpizar, Orotina. Tito Naranjo, Cascajal. José Navarro, Palmare. Jerónimo Morales, Jiménez. Alejandro Guerrero, Puriscal. José Ma. Marín, Quebrada Honda. Juan Quirós, Parímina. Abraham Herrera, Eacusú. Catalino Castro, San Ant. Belén. Nicolás Hernández, Línea Vieja. Orfilio Cordero, Naranjo. Auristela Campos, San José.

SE necesita un joven con buenas recomendaciones, como sirviente, en la oficina del Dr. Ricardo Kriebel.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

— BILLAR —

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.

—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

EN La Librería Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de \$ 30.00 y contra el Banco Internacional.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería.

Informará JORGE ESCALANTE.

Fiesta en San Rafael de Desamparados

Sr. Director de NUEVA ERA.
San José.

El personal Docente y la Junta Escolar de este distrito, tienen el honor de invitar a Ud. a una fiesta de clausura del año lectivo, que tendrá lugar en la casa de escuela, a las 12 a. m. del Domingo 2 de Diciembre del corriente, con el siguiente

PROGRAMA:

- 1.—Obertura por la orquesta.
- 2.—Himno Nacional.
- 3.—Discurso de clausura.
- 4.—Coro de las rosas.
- 5.—A una Tempestad (recitación.)
- 6.—El Santero (recitación.)

- 7.—Coro de las Muñecas.
- 8.—La Oración del Niño (recitación)
- 9.—Noche de Reyes (recitación.)
- 10.—Coro de las Cocineritas.
- 11.—La Tórtola (recitación)
- 12.—La Escuelita de Lili (recitación).
- 13.—Coro de las Cogedoras, con chistosas coplas de actualidad.
- 14.—Nobleza de un Enemigo (recitación).
- 15.—Hablando Inglés (dueto).
- 16.—Repartición de premios.
- 17.—Repartición de confituras.

El Comité

San Rafael Desamparados, Nov. 30 de 1917.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Fiscal; Calle de Comercio en LIMON, cerca de la Estación de Ferrocarril — *Carlomagno Arce*

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cañamo.

También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ... ELÍAS VARGAS M.

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Provedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA. Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

¿Quiere Ud. suscribirse a NUEVA ERA? Puede dar su orden a la Administración, en "La Marina", en "El Cometa", en "La Poupee" o en "El Grano de Oro".

TIP. DE SAN JOSE